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401. Senatssitzung am 16. September 2020 Genehmigt in der 402. Sitzung des Senats am 07.10.2020 

Ergebnisprotokoll

über die 401. Sitzung des Senats der Universität Siegen am 16. September 2020. 

Teilnehmer: siehe anliegende Anwesenheitsliste 

Außerdem anwesend: 

Beginn: 14.00 Uhr 

Ende: 15:35 Uhr 

Tagungsort: Herrengarten 3 

Protokoll: Fr. Lang 

Herr Burckhart eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß ergangen 
und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
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Sodann legt der Senat die Tagesordnung des öffentlichen Teils wie folgt fest:  

II. Öffentlicher Teil 
TOP   1 –  Genehmigung des Protokolls der 400. Sitzung am 19. August 2020 

TOP   2 –  Aussprache zu dem schriftlichen Bericht des Rektorats 

TOP   3 –  Bericht aus dem Hochschulrat 

TOP   4 –  Bericht aus dem AStA 

TOP   5 –  Wahl einer studentischen Vertretung für den Vorstand des Studienförderfonds Siegen  
  e.V.

TOP   6 –  Änderung der Wahlordnung 
  hier: Berücksichtigung der Fakultät V 

TOP   7 –  Statusbericht zum Projekt „Uni kommt in die Stadt“ 

TOP   8 –     Verschiedenes 

TOP 1 –  Genehmigung des Protokolls der 400. Sitzung am 19. August 2020 
Herr Herchenröder merkt an, dass im Protokoll auf S. 6 unter TOP 8 die Formulierung dahingehend 
korrigiert werden müsste, dass der Semesterstart für alle Bachelor-Studiengänge auf den 02. No-
vember 2020 und der Beginn für alle Master-Studiengänge auf den 26. Oktober gelegt worden sei. 
Der Senat genehmigt das Protokoll mit der genannten Änderung. 

TOP 2 –      Aussprache zu dem schriftlichen Bericht des Rektorats 
Bericht des Rektors 
Herr Burckhart berichtet darüber, dass neue Corona-Verordnungen für das Land NRW in Kraft 
getreten seien. Frau Wagner erkundigt sich, welche Möglichkeiten der Verpflegung für Mitarbeiter 
und Studierende vorgesehen seien. Zusätzlich fragt Frau Abendroth-Timmer nach, wie die Orga-
nisation von Freistunden der Studierenden geplant würden. Herr Burckhart informiert darüber, dass 
Herr Rujanski die Mensen vorerst nicht öffnen werde. Allerdings würden die Räumlichkeiten den 
Studierenden als Arbeitsplatz zur Verfügung gestellt. Darüber hinaus soll die Cafeteria ab dem 02. 
November 2020 für Speisen und Getränke zum Mitnehmen wieder geöffnet werden. Herr Richter 
ergänzt, dass die Küche der Interimsmensa an die Cateringfirma Fischer verpachtet sei. Nach 
Absprache mit der Firma Fischer werden diese ein Essensangebot anbieten.  

Bericht des Kanzlers 
Auf Nachfrage von Frau Witte, wann der Bau für das Incyte-Gebäude beginnen werde, erklärt Herr 
Richter, dass der Bebauungsplan bis Ende Oktober ausliege und mit einem Baubeginn Anfang 
2021 zu rechnen sei. Frau Witte erkundigt sich, ob die Abholzung des Waldes hätte verzögert 
werden können. Diesbezüglich berichtet Herr Münker, dass diese Maßnahmen vom BLB durchge-
führt worden seien und dass die Wälder nur zu bestimmten Zeitpunkten gerodet werden dürften. 
Untersuchungen am Grund nahmen viel Zeit in Anspruch. 
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TOP   3 –     Bericht aus dem Hochschulrat 
Herr Deiseroth berichtet darüber, dass in der kommenden Woche die nächste Sitzung des Hoch-
schulrats stattfinden werde. Dort werde unter anderem der Bericht des Wirtschaftsprüfers für das 
Jahr 2019 vorgestellt. 

TOP   4 –     Bericht aus dem AStA 
Der AStA werde sich am kommenden Freitag an der Demonstration „Seebrücke“ zur Unterstützung 
der Flüchtlinge in Moria beteiligen. Diesbezüglich informiert Herr Steltenkamp, dass ein Kollege 
des AStA bedroht worden sei. Derzeit ermittle der Staatsschutz in dieser Angelegenheit.  

Herr Burckhart informiert darüber, dass die LRK NRW ein gemeinsames Vorgehen aller Universi-
täten in NRW in Bezug auf die Thematik „Nachhaltigkeit“ beschlossen habe. Herr Burckhart sei der 
Leiter eines Teams bestehend aus Herrn Hoch, Herrn Wessels und Herrn Butzlaff, welches sich in 
Zusammenarbeit mit diversen Forschungseinrichtungen diesem Gebiet annehmen werde. Auf-
grund der Corona-Pandemie sei die Auftaktveranstaltung verschoben worden und werde voraus-
sichtlich in zwei Monaten nachgeholt. 

TOP   5 –  Wahl einer studentischen Vertretung für den Vorstand des Studienförderfonds Siegen  
  e.V.
Frau Op den Camp erklärt das Wahlprozedere. Gewählt wird von den stimmberechtigten Mitglie-
dern der Gruppe der Studierenden in geheimer Wahl. 

Zur Wahl steht: Frau Stella Pfiffer. 

Frau Pfiffer wird einstimmig in den Vorstand des Studienförderfonds Siegen e.V. gewählt. 

TOP   6 –  Änderung der Wahlordnung 
  hier: Berücksichtigung der Fakultät V 
Frau Op den Camp erklärt die Vorlage. Der darin unterbreitete Vorschlag für die Wahlen des Se-
nats in der Gründungsphase der Fakultät V die Mitglieder der Gruppe der Hochschullehrerinnen 
und Hochschullehrer und der Gruppe der akademischen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter dem je-
weiligen Wahlkreis 4 zuzuordnen, sei sowohl mit dem Gründungsdekan der LWF, als auch mit dem 
Dekan der Fakultät IV besprochen worden. Herr Hesch merkt an, dass dieser Vorschlag die Fa-
kultät V als Department der Fakultät IV erscheinen lasse. Herr Beutler weist auf die zeitliche Be-
fristung dieses Wahlprozederes hin.  

Der Senat stimmt den Änderungen in § 16 der Wahlordnung gemäß Vorlage einstimmig zu. 

TOP   7 –  Statusbericht zum Projekt „Uni kommt in die Stadt“ 
Herr Richter stellt die Ergebnisse des städtebaulichen Wettbewerbs vor. In der den Senatorinnen 
und Senatoren ausgehändigten Broschüre seien neben den Gewinnern auch weitere eingereichte 
Entwürfe zu sehen. Am 02. Oktober 2020 würden im Apollo-Theater nähere Erläuterungen zur 
Auswahl der Projekte sowie eine Preisübergabe an die Gewinner erfolgen, so Herr Richter.  

Herr Münker stellt die bisherigen und geplanten Baumaßnahmen für das Projekt „Uni kommt in die 
Stadt“ vor (die detaillierten Maßnahmen finden sich in der Präsentation im Anhang wieder). Auf 
Nachfrage von Frau Fröhlich, ob ein Ausbau des Radverkehrs geplant sei, informiert Herr Richter, 
dass neue Abstellflächen sowie Radwege geplant seien. 

Bezüglich des Umzugs von Fakultät I in die neuen Räumlichkeiten auf den Campus AR bedankt 
sich Frau Wagner für den guten Umgang mit der PCB-Thematik. 
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TOP   8 –     Verschiedenes 
Es liegen keine Berichtspunkte vor. 

gez. gez. 

Holger Burckhart Kristina Lang  
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Anwesenheitsliste: 
Stimmberechtigt: 
Abendroth-Timmer, Universitätsprof. ´in Dagmar  
Albers, Marius 
Beutler, Andreas 
Durissini, Marco 
Fröhlich, Anke 
Goldschmidt, Universitätsprof. Dr. Nils
Hackler, Christof 
Herchenröder, Universitätsprof. Martin 
Hesch, Universitätsprof. Dr. Christian 
Kasüske, Franziska 
Marx, Julia
Ofterdinger, Karin 
Papke, Dr. Birgit 
Schramm, Maike 
Wagner, Dr. Ute 
Wessel, Sarah 
Wiedemann, Universitätsprof. Arnd 
Wienkamp, Thomas 
Witte, Universitätsprof. ´in Klaudia 

Nichtstimmberechtigt:
Burckhart, Universitätsprof. Dr. Holger 
Richter, Ulf 
Mannel, Universitätsprof. Dr. Thomas 
Stein, Universitätsprof. Dr. Volker 
Vogel, Universitätsprof. ‘in Dr. Petra 
Wulf, Universitätsprof. Dr. Volker 
Deiseroth, Universitätsprof. Dr. Hans-Jörg 
Personalrat wiss. Personal 
Ragaller, Alexandra
Vorsitz AStA 

Gäste:
Op den Camp, Jutta  
Lang, Kristina 
Faller, Sven 
Gail, Dr. Michael 
Münker, Jörg 
Nitz, Sabine 
Lauke, Stephanie 
Düngen, Andreas 


